

Le Louvre arrive à Cergy !

LE GROUPE « SOCIALISTES ET APPARENTÉS »

Cergy accueille un projet culturel d'exception : « Le Louvre chez vous ». Ce partenariat inédit, mené avec le musée du Louvre dans le cadre du dispositif « Sortir du cadre », fait entrer l'art et le patrimoine au cœur du quotidien. Pendant un an, les habitantes et habitants pourront découvrir autrement les chefs-d'œuvre du plus grand musée du monde. Expositions itinérantes, ateliers créatifs, visites au Louvre, temps d'échange conviviaux... Les œuvres sortent du cadre pour aller à la rencontre de toutes et tous. Des outils comme « Le Louvre en boîte », « Le Louvre à jouer » ou « Objectif Louvre » circuleront au sein du territoire pour faire naître curiosité, émerveillement et fierté.

Point fort du projet : des habitants volontaires pourront devenir ambassadeurs du musée, suivre des formations gratuites à la médiation, et porter la culture au sein de leur quartier. Ils seront les relais vivants du Louvre à Cergy, témoins actifs de la richesse de ce jumelage. Cette implication directe permet à chacun de devenir acteur d'une aventure collective, culturelle et humaine.

Pensée avec les acteurs locaux et co-construite avec les structures du territoire, cette initiative favorise les rencontres, la créativité et le lien social. Elle invite à changer notre regard sur les lieux culturels, à créer du lien entre passé et présent, entre patrimoine et imaginaire. À Cergy, le Louvre n'est plus un lieu lointain : il devient un voisin, un complice, un trait d'union entre mémoire, création et transmission. •

Le groupe socialistes et apparentés.

Bientôt la fin de mandat : bilan à la communauté d'agglomération

LE GROUPE « EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS ET GÉNÉRATION.S »

Les écologistes, depuis des années, prêtent une attention soutenue au niveau intercommunal qui a des compétences importantes et permet de développer des coopérations et des politiques novatrices. En 2020, EELV avait donc impulsé et participé, avec le PS, le PCF et Génération.s, à l'élaboration du Manifeste social et écologique de Cergy-Pontoise adopté par plusieurs listes municipales dont celle de Cergy.

De multiples actions et orientations, dans un contexte budgétaire tendu, ont été mises en œuvre au cours du mandat : reprise en gestion publique de l'eau, développement des énergies renouvelables et de récupération (chauffage urbain, parcs photovoltaïques en cours, accompagnement à la création de la coopérative O'Watt Citoyen...), charte d'aménagement urbain favorable à la santé, 7 km supplémentaires de pistes cyclables en site propre à Cergy, nouveau centre de tri des déchets recyclables, poursuite du développement économique et universitaire (nouveau bâtiment de l'École nationale supérieure d'arts de Paris-Cergy), Plan alimentaire territorial en partenariat avec le PNR du Vexin, actions en matière de santé environnementale, notamment sur les perturbateurs endocriniens...

Enfin, nous regrettons, bien qu'un budget de plusieurs millions ait été prévu au PPI, que la CACP n'ait pu mettre en œuvre un dispositif d'accompagnement financier de la rénovation énergétique de l'habitat dans un contexte de dispositifs nationaux instables.

Autant d'orientations qui devront être renforcées au cours des prochaines années. •

David AGRECH, Elina CORVIN, Marc DENIS, Sophie ERARD-PEYR, Maxime KAYADJANIAN

Police nationale et Police municipale ne peuvent pas exercer les mêmes missions

LE GROUPE « PARTI COMMUNISTE »

Les récentes déclarations du président de la République sur les pouvoirs et missions de police nous inquiètent au plus haut point. C'est une dérive de plus dans la décentralisation de missions régaliennes, sans concertation avec les collectivités, et qui met à mal une fois encore l'égalité républicaine. Sous couvert de renforcer la sécurité, l'État masque ainsi une réalité alarmante : le manque criant d'effectif en police nationale et la perte d'attractivité de cette profession. La politique austéritaire envers la fonction publique frappe aussi ses métiers.

La sécurité des citoyens est une des missions fondamentales de l'État, et ne peut être délégué toujours plus aux collectivités, tout en leur retirant des moyens financiers.

Ce désengagement aura pour conséquence de créer une sécurité à deux vitesses, en fonction de la capacité des collectivités à s'en emparer. La police municipale a vocation non pas à se substituer à la police nationale, mais bien de travailler en complémentarité avec elle. L'abandon par l'État il y a quelques années de la police de proximité a créé une rupture avec la population. Ce n'est pas en jouant sur un flou des missions de la police municipale que le gouvernement va redresser cette situation.

L'État doit définitivement arrêter de se désengager de ses prérogatives, les collectivités ne peuvent pas devenir des « états dans l'État ». •

Françoise COURTIN, Gilles COUPET et Virginie GONZALES.

L'importance de la santé scolaire

LE GROUPE « DEMO : DÉMOCRATES À CERGY-PONTOISE »

Des assises de la santé scolaire viennent de se tenir en vue d'améliorer ce domaine qui connaît des difficultés structurelles. Son rôle est de détecter les élèves ayant des troubles de langage et d'apprentissage et de répondre au mal-être des enfants. Les médecins scolaires, infirmiers, psychologues et assistantes sociales devraient avoir toute leur place au sein des équipes éducatives, ce qui est loin d'être le cas tant leur présence est insuffisante, irrégulière (car souvent sur plusieurs établissements) et mal répartie sur le territoire. Seuls 18 % des élèves de 6^e effectuent la visite scolaire prévue, pourtant obligatoire. Le secteur manque cruellement d'effectifs, de moyens et d'attractivité. Les besoins augmentent pourtant et tous le constatent.

L'école est le lieu de vie principal des adolescents et le moment de changements importants qui peuvent augmenter leur mal-être. Le contexte scolaire peut renforcer l'anxiété, avec la recherche constante de la performance (le contrôle continu et les notes) et des parcours scolaires dont la compréhension difficile amplifie l'inquiétude.

La communauté éducative doit se rassembler pour permettre aux enfants de donner le meilleur d'eux-mêmes dans un parcours de réussite qui convienne à chacun. Pour cela, il faut s'interroger sur les méthodes éducatives de compétition, au lieu de l'entraide bienvenue. Il faut aussi que la filière de la santé scolaire bénéficie de moyens conséquents et d'une revalorisation. Nos enfants en ont besoin. •

Claire BEUGNOT, Régis LITZELMANN, Céline BEN ABDELKADER, Adrien JAQUOT, Cindy SAINT-VILLE-LEPLÉ-CHENIÈRE, Tu LE TRUNG.

La ville Intense

LE GROUPE « AVEC VOUS »

Dans ce contexte international douloureux et violent, les liens sociaux qui vont se renforcer en proximité lors des temps forts des écoles, des fêtes de quartier de juin sont autant d'espoirs de maintien et de développement des solidarités dans la ville. Cette intensité résulte de la mobilisation des clubs sportifs, des associations, des personnels des établissements. Le temps et les talents de ces adultes responsables de clubs, enseignants, animateurs, personnels techniques, etc. sont précieux. Ils créent, pour les enfants et les jeunes, de l'attachement à leur école, leurs clubs, leur quartier, leur ville. Cela stimule la génération suivante à prendre des responsabilités. À l'heure des difficultés budgétaires des collectivités en France, la municipalité fait l'heureux choix de sécuriser les « colos » afin que les enfants et les jeunes grandissent ensemble, ouvrent leurs horizons, vivent la nature.

Elle choisit aussi de préserver et de maintenir des efforts presque inégalés dans le paysage francilien en faveur de l'éducation artistique et culturelle. Elle maintient les rencontres avec des artistes dans les multiples lieux de spectacles, dans les écoles, dans l'espace public : les arts sont essentiels pour créer du commun, construire la conscience critique et générer la créativité, notamment celle des jeunes cergysois. Ces temps de culture, de « liens entre les Hommes (et les femmes) seront autant d'occasions de trouver l'entraide, de l'apaisement pour surmonter le difficile. •

Cécile ESCOBAR, Dominique LEFEBVRE, Brice MICHAUD. Groupe « AVEC VOUS », membre de la majorité municipale

Cergy désert médical

LE GROUPE « UNIS POUR QUE CERGY PROTÈGE, RESPIRE, ÈLÈVE »

Dans le sondage commandé par le maire et payé par nos impôts, la question de la santé n'a pas été abordée. Le maire voulait connaître l'avis des sondés sur sa notoriété, l'image qu'il renvoie, accessoirement sur quelques sujets qui devraient intéresser les Cergysois (sécurité, propreté...) et pourtant, jamais il ne s'est demandé ce que les Cergysois pensaient de notre offre médicale.

Au fond, ce sujet ne l'intéresse pas et les chiffres parlent d'eux-mêmes. À Cergy, le nombre de médecins généralistes est passé de 40 à 32 entre 2015 et 2023. Pourtant, à l'échelle nationale, le nombre de médecins a progressé sur la période (+4 %). Chacun connaît dans son quartier un médecin parti. Et tout le monde subit l'impossibilité d'avoir rapidement un rendez-vous. Les spécialistes font défaut : cardiologue, gynécologues sont particulièrement absents du territoire.

Quel est le bilan de la majorité en place ? L'ouverture maintes fois repoussée d'un centre municipal de santé, équipement qui ne parvient pas à faire le plein de praticiens. Pendant ce temps, nos médecins se plaignent de ne pas être écoutés et certains préfèrent partir. Si Cergy n'est pas la seule commune à être confrontée à un manque de médecins, force est de constater que le maire a renoncé depuis longtemps à prendre ce sujet au sérieux. •

Armand PAYET, Edwige AHILE, Alexandre PUEYO, Emmanuelle GUEGUEN, Mohamed-Lamine TRAORE, Laurence HOLLIGER, Mohammed BERHIL, Gaëlle DUGOU, Didier ARIAS, Abla ROUMI. Contact : armand.payet@gmail.com